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Aos 08 (oito) dias do mês de março do ano de 2023, às 10h00 (dez horas),  sob 
a presidência em exercício da vereadora Silvânia Barbosa reuniu-se a Câmara 
Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 564, bairro 
Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma híbrida, presencial e remota 
com as presenças dos vereadores: Aldo Loureiro, Alan Balbino, Brivaldo 
Marques, Cal Moreira, Cleber Costa, Davi Davino, Eduardo Canuto, Francisco 
Sales, Francisco Filho, Fernando Hollanda, Gaby Ronalsa, Galba Netto, José 
Márcio Filho, Joãozinho, João Catunda, Leonardo Dias, Marcelo Palmeira, 
Olívia Tenório, Oliveira Lima e Samyr Malta. A senhora presidente pontuou 
que hoje por ser uma data especial, Dia Internacional da Mulher, o presidente 
da Casa, vereador Galba Netto prestigiou as parlamentares deste poder 
solicitando que de forma excepcional as mesmas assumam a Mesa dos 
trabalhos e conduzam está sessão. Em seguida a presidente em exercício 
vereadora Silvânia Barbosa, agradeceu ao presidente por esse momento. Foi 
colocada para aprovação do plenário a ata da sessão anterior. No Grande 
Expediente como primeiro orador, o vereador Galba Netto discorreu que 
é uma honra ter as mulheres desta Casa conduzindo essa sessão nesta data 
tão especial que é o dia 08 de março, Dia Internacional da Mulher. Indagou 
sua satisfação em ter duas vice-presidente na composição da Mesa Diretora, 
que são as vereadoras Gaby Ronalsa e Silvânia Barbosa ao tempo que citou 
também as vereadoras Olívia Tenório e Teca Nelma que representam tão bem 
a bancada feminina desta Casa com pautas bastante relevantes voltas as 
políticas públicas para as mulheres. Parabenizou também à todas as mulheres 
desta Casa, que são as colaboradoras e trabalham para o bom funcionamento 
deste poder. O parlamentar enalteceu a mulher afirmando que as mesmas são 
fundamentais em todos os momentos da vida de um ser humano e que todas 
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as homenagens ainda são poucas diante da grandiosidade que são as 
mulheres. Em aparte o vereador Francisco Filho corroborou com o 
pronunciamento do orador e lembrou que as mulheres são em maior número 
na sociedade brasileira e deve se fazer presente em maior número nas Casas 
legislativas, pois de fato a mulher tem um olhar diferenciado e este parlamentar 
como homem reconhece isso. Tecendo elogios à todas as mulheres neste dia 
especial. Retornando orador na pessoa da vereadora Silvânia Barbosa, a 
parlamentar feminina com mais longevidade nesta Casa que tão bem defende 
todas as causas e discussões que envolve a temática dos direitos das 
mulheres deixa registrado em nome da vereadora supracitada, os parabéns 
nesta dada tão especial. A senhora presidente agradeceu os elogios. O 
segundo orador vereador Leonardo Dias parabenizou à todas as mulheres 
na pessoa da vereadora Gaby Ronalsa, destacando a honra em que é dividir 
as trincheiras desta parlamento com a mesma. Em seguida teceu duras 
críticas a fala do ministro do trabalho do governo Lula, senhor Luiz Marinho 
que disse: “Se a Uber e se as plataformas não gostarem do processo de 
formalização? Eu sinto muito. Tem uma lei vigente no Brasil e todos nós somos 
sujeitos a ela. ‘Ah, mas e se for embora?’ Se for embora, problema da Uber”. 
O parlamentar considerou o ministro citado um irresponsável e que o mesmo 
fomenta o desemprego. Fez apelo para que a vereadora Silvânia Barbosa 
intervenha junto a governador Paulo Dantas que é próximo do presidente Lula 
para que deixe os motoristas de aplicativo trabalharem. A presidente em 
exercício tornou público que a vereadora Teca Nelma protocolizou um 
atestado médico de 10 dias e por isso não está presente na sessão de hoje. 
O terceiro orador vereador Fernando Hollanda parabenizou a todas 
mulheres na pessoa das vereadoras desta Casa que hoje estão na bancada 
tornando-a mais bonita e florida. Pontuou que as mulheres representam hoje 
mais de 51% da população do país. Discorreu a injustiça que as mulheres 
passam no mercado do trabalho e que está Casa deve estar sempre lutando 
com projetos em defesa das mulheres para que possa dar dignidade e mostra 
de fato que a mulher tem condições de exercem elevados cargos. Prestou sua 
homenagem a sua mãe Dra. Dayse, a sua esposa Bartira Hollanda e sua filha 
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Maria Fernanda tecendo elogios as mesmas, bem como parabenizando todas 
as funcionárias da Casa. A quarta oradora vereadora Olívia Tenório 
comentou que hoje é um dia feliz e que não quer só parabéns mais sim mais 
respeito para todas as mulheres em todos os dias do ano. Lembrou que hoje 
é um dia de resistência e luta da mulher dia após dia pela garantia de direitos 
a fim de que não sejam retrocedidos. Mencionou que essa luta das mulheres 
não pode parar e que como vereadora sempre irá lutar pelo direito das 
mesmas. Ao fim, parabenizou a todas mulheres pelo desafio de tornar cada 
dia um dia melhor. Corroborou com o pronunciamento do vereador Fernando 
Hollanda. Parabenizou também as parlamentares desta Casa, bem como sua 
mãe Rita Coimbra e sua filha, Isabela Tenório ao qual teceu lindos elogios. O 
quinto orador vereador Samyr Malta parabenizou a todas as mulheres neste 
dia 08 de março na pessoa em memória da sua vó Lourdes. Tecendo elogios 
as mulheres sertanejas do nosso estado. O sexto orador vereador Brivaldo 
Marques parabenizou todas as mulheres, por considerar hoje um dia mais que 
especial, pois comemoramos o dia internacional da mulher, onde este 
parlamentar ressaltou o trabalho (projeto social) que sua mãe coordena no 
bairro do Benedito Bentes em prol das mulheres. Parabenizou também a sua 
namorada Rafaela por essa data. Afirmou que como parlamentar sempre irá 
defender os direitos das mulheres criando projetos em favor das mesmas. O 
sétimo orador vereador Marcelo Palmeira indagou a sua satisfação em ter 
na composição da Mesa as vereadoras Silvânia Barbosa e Gaby Ronalsa. 
Pontuou sobre a importância significativa das mulheres que vem conquistando 
seu espaço legítimo, desejando a todas um feliz dia das mulheres. A oitava 
oradora vereadora Silvânia Barbosa utilizou a tribuna para agradecer a 
oportunidade que lhe foi dada através do presidente da Casa, vereador Galba 
Netto, neste dia especial, em presidir está sessão. Comentou que hoje 
participou de um quiz em um colégio do segundo grau onde foi bastante 
questionada sobre como a mesma se senti em ser parlamentar e se os colegas 
homens a respeitam. Fez apelo para que os políticos não vejam as mulheres 
como cota ou só representatividade. Lamentou o alto índice de feminicídio no 
nossa país bem como de alguns projetos de sua autoria que foram 
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engavetados pela prefeitura solicitando o prefeito que sancione os projetos  já 
aprovados nesta Casa em defesa da mulher de autoria desta parlamentar, os 
elencando em tribuna que são: Criação do Programa Casa de Maria; Criação; 
do Programa de prevenção do alcoolismo entre mulheres; Instituição do Parto 
Seguro; Instalação de fraldário em praças e parques públicos; Criação do 
Programa Pré-natal odontológico; Criação da Semana Municipal do 
Empreendedorismo Feminino; Implantação de palestras sobre a violência 
contra a mulher em empresas de grande porte que tenham mais de 60% dos 
funcionários do gênero masculino; Criação da Comenda Terezinha Ramires; 
Instituição do Sistema Mulher na Política; Implantação do aleitamento 
maternos em centros educacionais infantil; Disponibilização do etonegestrel 
(anticoncepcional subcutâneo) para mulheres em situação de vulnerabilidade 
da rede pública de saúde;  Inclusão no município de Maceió de política de 
prevenção ao câncer de ovário; Direito às mulheres ao exame genético que 
detecta trombofilia na rede pública de saúde; Criação de programa para 
incentivação da doação de frascos de vidro para amamentação solidária; 
Instituição de ações de combate a delitos sexuais ocorridos no interior de 
transportes públicos; Criação do Programa de denúncia de violência 
doméstica e familiar por meio de aplicativo; Instituição de procedimentos para 
humanização do luto materno e parental e unidades de saúde do município; 
Criação do Programa Mulher independente que estimula a geração de 
emprego e renda para mulheres vítimas de violência doméstica; Criação da 
Comenda Enfermeira Estefânia Ramires Reis; Criação de reserva de vagas 
em creches para filhos de mulheres vítimas de violência doméstica e familiar; 
Reserva de pelo menos 5% de vagas destinadas às mulheres na área da 
construção civil em obras públicas do município; Implantação de impressão 
3D em ultrassom para gestante com deficiência visual. Mencionou sua visita 
no dia de ontem a 1ª Dama do Estado senhora, Marina Dantas, destacando 
que a mesma faz a diferença, pois vai in loco ver os problemas da população. 
Lembrou que na bíblia tem cinco grandes mulheres em destaque que são a 
Sarah, Ruth, Ana, Agar e Ester mencionando suas passagens no livro 
sagrado.  Pontuou que os homens deve valorizar todas as mulheres 
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especialmente as que estão ao seu redor.  Em aparte o vereador Joãozinho 
parabenizou todas as mulheres em nome da oradora, tecendo elogios as 
demais parlamentares da Casa. Afirmou que de fato a importância dos 
projetos com pautas feminais ao tempo fez também apelo para que o prefeito 
sancione as leis supracitada pela vereadora Silvânia Barbosa. Retornando a 
vereadora mencionou que tem certeza que está trilhando o caminho certo 
quando seus filhos dizem que tem muito orgulho da mãe que ela é. Agradeceu 
o presente que recebeu da Mesa diretora da Casa na pessoa do presidente 
Galba Netto lendo em tribuna o cartão que acompanhou o presente. Afirmou 
que um grande homem sempre tem uma grandiosa mulher ao lado. Pontuou 
que está fazendo um curso de psicologia e que é um desafio, mencionando 
uma dinâmica vivenciada pela mesma no curso. Em aparte o vereador Galba 
Netto comentou que o relato da oradora o tocou bastante e que as palavras 
da oradora são mais um estimulo para enaltecer o trabalho das mulheres. 
Ressaltou que essa lembrança partiu da vereadora Silvânia Barbosa, uma 
mulher bastante sensível e que fica muito feliz em ter a mesma como vice 
presidente da Casa. Enalteceu a mulher e mãe poderosa que a mesma é. 
Retornando a oradora retribuiu o mérito da lembrança as parlamentares ao 
presidente. Mencionou sua admiração a funcionária deste parlamento, Liliane 
Sarmento, agradecendo o trabalho de excelência que a mesma exerce. 
Tecendo elogios a servidora. Pontuou que o primeiro diploma que recebemos 
é aquele que não se coloca em nenhuma moldura, que é o caráter do ser 
humano. Elogiou a esposa do senhor presidente da Casa, a senhora Ana Luiza 
Carvalho que é uma mulher de muita fibra e caráter.  Neste momento assume 
a presidência dos trabalhos a vereadora Olívia Tenório. Passando para o 
Prolongamento do Expediente foram lidos: PL(s) Vereadora, protocolo web 
nº(s) PL(s) Vereadora Silvânia Barbosa, protocolo web n (s) 03060042/2023 e 
03060043/2023; PL – Vereador Oliveira Lima, protocolo web n 
03060025/2023; PDL – Vereador Eduardo Canuto, protocolo n 
03070031/2023. Feita a chamada para a Ordem do Dia foi constatado 
quórum regimental para deliberar a pauta. Foram lidos e aprovados os 
requerimentos e projetos: Indicações Vereador Eduardo Canuto, em 
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Discussão Única, ambos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 
03060030/2023 e 03060031/2023; Indicações – Vereadora Teca Nelma, todos 
em Discussão Única, protocolo web n(s) 03060041/2023, 03060044/2023 e 
03060050/2023; Indicações – Vereador Brivaldo Marques, todos em 
Discussão Única, protocolo web n(s) 03060026/2023, 03060027/2023, 
03060029/2023, 03060032/2023, 03060033/2023, 03060034/2023, 
03060036/2023, 03060039/2023, 03070003/2023 a 03070006/2023, 
03070008/2023 a 03070012/2023; 03070016/2023, 03070020/2023, 
03070022/2023, 03070022/2023, 03070026/2023 a 03070029/2023. Neste 
momento assume a presidência dos trabalhos a vereadora Gaby Ronalsa. 
Dando continuidade foram lidos e aprovados os requerimentos e 
projetos: Moções de Repúdio – Vereadora Gaby Ronalsa, protocolo web n(s) 
03060048/2023 e 03060049/2023 (discutido pela autora e pela vereadora 
Silvânia Barbosa); Moção de Pesar – Vereadora Teca Nelma, em Discussão 
Única, protocolo web n 03060051/2023; Moção de Congratulação – Vereador 
Oliveira Lima, em Discussão Única, protocolo web n 03020056/2023; 
Requerimento – Vereador Eduardo Canuto, em Discussão Única (discutido 
pelas vereadoras Olívia Tenório e Gaby Ronalsa e subscrito pelas mesmas) 
protocolo web n 03070024/2023; PL – Vereador Joãozinho, em 1ª Discussão, 
protocolo web n 06290007/2022; PL – Vereadora Gaby Ronalsa, em 1ª 
Discussão, protocolo web nº 10280005/22; PL – Vereadora Silvânia Barbosa, 
em 1ª Discussão, protocolo web nº 0112003/22; PL – Vereador João Catunda, 
em 1ª Discussão, protocolo web 05250042/22; PL – Vereadora Teca Nelma, 
em 1ª Discussão, protocolo web nº 12050037/2022. Passando para o 
Expediente Final foi facultada palavra ao vereador Fernando Hollanda que 
discorreu sobre as comendas de sua autoria que serão entregues. Facultada 
palavra a vereadora Gaby Ronalsa solicitou mais politicas públicas voltadas 
para as mulheres. Lamentou o brutal assassinato da inesquecível 
farmacêutica Marcelle Silva que teve seu corpo jogado em uma vala. A 
parlamentar exigiu mais respeito para todas as mulheres que são diariamente 
desvalorizadas. Parabenizou a todas as mulheres pela passagem do seu dia 
na pessoa da esposa do senhor presidente, a senhora Ana Luiza Carvalho 
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pela mulher querida e especial que a mesma é bem como parabenizou a todas 
as servidoras da Casa na pessoa da servidora Liliane Sarmento e também as 
servidoras do seu gabinete na pessoa da servidora Maria Eduarda Cavalcante 
Lima. Agradeceu em especial à sua mãe por tudo que a mesma fez na vida 
desta parlamentar. Ratificou o seu compromisso em pautas voltadas às 
políticas públicas em favor das mulheres. Finalizando pediu que Nossa 
Senhora como mulher ampare à todos nós. Facultada a palavra a vereadora 
Silvânia Barbosa mostrou em tribuna a orquídea que ganhou do senhor 
presidente, vereador Galba Netto e do prefeito de Maceió, senhor JHC 
agradecendo esse lindo presente que é tão significativo. Neste momento foi 
feita a entrega à todas as mulheres presentes neste parlamento de uma 
lembrança desta vereadora. Agradeceu também a rosa que recebeu do 
vereador Samyr Malta neste dia tão especial. Nada mais havendo a tratar, foi 
encerrada a presente sessão e convocada outra para amanhã em horário 
regimental. Maceió-AL, 08 de março de 2023 João Antônio Leite de Cerqueira 
– Chefe de Divisão de Redação de Atas e Debates.  
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